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Zusammenfassung 
Der vorliegende Aufsatz rekonstruiert Klaus Hemmerles Phänomenologie 
des Sich-Gebens. Charakteristisch für sie ist der radikal relationale und ge-
netische Ansatz, der durch die Rezeption der Strukturontologie Heinrich 
Rombachs ermöglicht wird, aber auch der Gedanke der perichoretischen 
Einigung. In einem zweiten Teil wird das Gespräch mit dem von Veronika 
Hoffmann entwickelten Modell der Gabe der Anerkennung gesucht, um 
anhand der Unterschiede Potentiale des strukturalen Modells Hemmerles für 
die Diskussion über die Gabe aufzuzeigen. 
 
 
Abstract  
This article reconstructs Klaus Hemmerle’s phenomenology of self-giving 
(Sich-Geben). Characteristic for Hemmerle’s phenomenology is the radical 
relational and genetic character made possible by his reception of Heinrich 
Rombach’s structural ontology, as well as the figure of perichoretic unifi-
cation. In the second part the article tries to compare his approach with the 
concept of gift as gift of recognition developed by Veronika Hoffmann. 
Additionally, we intend to show some strong points of Hemmerle’s phenome-
nology in the discussion on the gift. 
 


